
Die Stadtverwaltung und der Gemeinderat 
der Stadt Lörrach in Zeiten von Corona 

Informationen an den Gemeinderat in Zeiten von Corona und darüber 
hinaus.

Darstellung in der Sitzung des Gemeinderates am 28. Juli 2020 – öffentlich



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Zentrale Dienste und Ratsarbeit

Gremienarbeit

• Sitzungsort nach den Sommerferien: Alte Halle Brombach

• Entscheidung des ÄR, dass vorerst keine Beschlüsse mehr im elektronischen Umlauf gefasst werden

Mitarbeitendengesundheit und Arbeitsschutz

• Büros sind unter Einhaltung des Mindestabstandes sowie weiterer Hygienemaßnahmen 
(u.a. regelmäßiges Lüften) wieder von mehreren Mitarbeitenden nutzbar

-> Prüfung der Anschaffung von Klimageräten in ausgewählten Bereichen mit Bindung an 
Öffnungszeiten und Problemen bei Raumlüftung/Sommerhitze (bspw. InSeL)

• kein Angebot von Praktikumsplätzen bis Ende der Herbstferien

• weiterhin gilt für Vorsprachen im Rathaus vorherige Terminvereinbarung bzw. telefonische Beratung

-> Reduzierung der Präsenz des GVD im Eingangsbereich des Rathauses; 
Prüfung des Einsatzes eines Sicherheitsdienstes

• Hinweis aller Mitarbeitenden zum Verhalten im Hinblick auf die Urlaubszeit (Einreisequarantäne-
verordnung)



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Bürgerdienste

• erneute Kontrollen durch den GVD in der Innenstadt bzgl. Gastronomie

• Rückkehr der Ortsverwaltungen zum früheren Terminumfang, Öffnung der Rentenstellen für 
persönliche Termine nach Vereinbarung

• Vielzahl an kleineren Veranstaltungsanfragen mit Prüfung von Hygienekonzepten

• Landesweite Einrichtung eines digitalen Websystems zum Datenaustausch zwischen Polizei, 
Gesundheitsamt und Ortspolizeibehörde zur besseren Überwachung angeordneter Maßnahmen 
gegenüber erkrankte Personen 

• Vielzahl an Anfragen von Ein-/Aus-/Rückreisenden bzgl. Quarantänepflicht

• Erscheinen der Seniorensommerzeitung als „Ersatz“ für den Seniorensommer, der dieses Jahr 
entfallen muss



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Kultur und Tourismus

Volkshochschule

Ab 18.5. Wiederaufnahme des Kursbetriebs unter Pandemie-Bedingungen der DaF/DaZ-Kurse

(allgemeine Deutschkurse und Vorbereitungskurse für Zertifikatsprüfungen, Durch-

führung von telc Deutsch Sprachprüfungen) im Alten Rathaus.

Ab 15.6. Teilweise Wiederaufnahme der VHS-Angebote in eigenen oder angemieteten Räumen
unter dem Aspekt der Freiwilligkeit von Kursleitenden und Teilnehmenden. Hoher
personeller und organisatorischer Aufwand. 63% der Kurse konnten stattfinden und

77% der Kursteilnehmenden nahmen das verkürzte Semesterangebot wahr. Die
Gebühreneinnahmen und die Ausgaben für Dozenten liegen mit etwa 40% unter dem
Vorjahresniveau.
Die zahlreichen Sprachkurse in der Realschule sowie die Kochkurse und Kreativangebote
in den Außenstellen konnten wegen des Verbots der außerschulischen Nutzung nicht
stattfinden.

Ab  3.8. In der Dieter-Kaltenbach-Stiftung werden in den Sommerferien nur VHS-Wochenange-
bote angeboten. Die maximale Anzahl der Kinder in den VHS-Kursen wird reduziert. 

Ab 21.9. Beginn des 2. Semesters 2020, verbunden mit der Hoffnung, dass die außerschulische 
Nutzung wieder gestattet ist. 



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Kultur und Tourismus

Musikschule

Unterricht

• Der Unterricht in den eigenen Räumlichkeiten läuft praktisch vollumfänglich wieder

• Raumprobleme durch das Benutzungsverbot von Schulräumen konnten, vor allem dank der Hilfe der 
Lörracher Musikvereine, aufgefangen werden.

• Unterricht in Kooperation mit den allgemeinbildenden Schulen (Singklassen, Klassenorchester, 
Ukulelen- und Bläserklassen etc.) sollen im neuen Schuljahr wieder starten. Wo Angebote (Singen, 
Blasinstrumente) derzeit noch verboten sind, werden Ersatzangeboten (Rhythmik, Notenlehre) geplant.

• Schwierig ist die Situation in den Kitas durch das Verbot Gruppen zu mischen.  Hier werden 
gemeinsam Lösungen gesucht.

Anmeldesituation und Werbung

• Mit Einbrüchen bei den Neuanmeldungen muss gerechnet werden. 

• Die Musikschule versucht durch Werbemaßnahmen gegen zu steuern. Unter anderem wurden Videos 
zur Instrumentenvorstellung in Eigenregie produziert. Zu sehen auf der Homepage www.musikschule-
loerrach.de

http://www.musikschule-loerrach.de/


Was bisher geschah…und nächste Schritte

Finanzielle Folgen

• Der Verlust aufgrund entgangener Entgelte beläuft sich vom März bis September auf rund 70.000.- €

• Dem stehen Einsparungen durch nicht angefallene Honorare, Kurzarbeit und ausgefallene 
Veranstaltungen in noch nicht konkret bezifferbarer Höhe gegenüber.

• Die weitere Entwicklung hängt von der Situation im Herbst ab. Insbesondere die Kooperationen mit 
Schulen und Kindergärten sind unsicher.



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Kultur und Tourismus

PlusPunktZeit

• Durch die jahrelange Vernetzung im Alten Rathaus sind in 39 Gruppen mit über 70 ehrenamtlichen 
Mitarbeitern sehr viele Freundschaften entstanden. Im Lockdown hat sich dies als enorm hilfreich 
erwiesen. 

• Alle ehrenamtlichen Mitarbeiter sind gesund. Insgesamt werden die Veranstaltungen natürlich sehr 
vermisst und alle hoffen auf eine baldige Öffnung von PlusPlunktZeit.

• Renate Riemensperger ist seit dem 20. Mai mit 80% in Kurzarbeit. Sie steht mit ehrenamtlichen 
Mitarbeitern über die private E-Mail und per Telefon durchgängig in Kontakt.

• Die Kultur- und Naturgruppe veranstaltet jeden Montagvormittag Vorträge per zoom mit mehr als    
20 Teilnehmenden.

• Die Gruppenleiter sind per E-Mail und Telefon z. T. regelmäßig mit den Teilnehmern in Kontakt.

• Die Außengruppen (Jogging, Wandern, gehen und mehr) sind seit Juni wieder aktiv tätig. Öffentliche 
Verkehrsmittel werden hierfür bis auf weiteres jedoch nicht benutzt.



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Jugend/Schulen/Sport

Schulen und Kindergärten

Aktuell: Beschaffung von Leihgeräten für SuS ohne technische Ausstattung zuhause

Bedarfsabfrage erfolgt, Bestellung der Geräte läuft, Finanzierung über Bundesmittel

Ab 31.8. Angebot „Lernbrücken“ an einigen Lörracher Schulen

Förderung leistungsschwächerer Schüler in den letzten beiden Ferienwochen

Ab 14.9. Schulbetrieb unter Pandemiebedingungen (derzeit angedachte Veränderungen)

Alle Kinder und Jugendliche wieder in der Präsenz ohne Abstand

Maskenpflicht für SuS und Lehrkräfte ab Klasse 5 außerhalb des Unterrichts

Mensa wieder ohne Abstände möglich – Durchmischung von Gruppen/Klassen nicht 
erwünscht

Ende August neue Corona-VO Schule angekündigt

Vorschriften werden sich am aktuellen Infektionsgeschehen nach der Urlaubszeit orientieren

Ab heute: Betrieb in Kindertageseinrichtungen unter Pandemie-Bedingungen

derzeit geltende Bestimmungen laufen weiter, Konkretisierung bei zum Ausschluss führenden 
Symptomen mit den Gesundheitsämtern und dem KM läuft (Stichwort Schnupfen)



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Straßen/Verkehr/Sicherheit

Feuerwehr

- ersatzlose Absage der Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr der 

Stadt Lörrach im Jahr 2020 



Was bisher geschah…und nächste Schritte

Informationen vom Fachbereich Umwelt und Klimaschutz

Veranstaltungen

Bis auf das Stadtradeln wurden alle Veranstaltungen wie z.B. der Energie- und Umwelttag, 
Solarbootrennen usw. abgesagt.

Im Moment wird geprüft ob noch unter Coronabedingungen eine Pflanzaktion und eine Veranstaltung in 
kleinerem Rahmen zum Jubiläum des Streuobst-Apfelsaftes durchgeführt werden können.

Projekte

Verschiedene Projekte wie zum Beispiel das Schulprojekt ruhen. Allerdings wird die Zwischenzeit genutzt 
um das Projekt gemeinsam mit der Schöpflin Stiftung und der AG Schulen des Rundes Tisches 
weiterzuentwickeln. Wir hoffen im Herbst mit den Schulen diesbezüglich Kontakt aufnehmen zu können.

Das Konzept zur E-Mobilität hat verspätet begonnen und verschiebt sich. Der Fördergeber hat die Frist auf 
den 30.6.2021 verlängert. Die ersten Analysen finden derzeit statt. 

Auch die Implementierung der neuen Struktur zum Klimaschutz verzögert sich. Aber die Besprechungen 
und Sitzungen des Runden Tisches und dessen Arbeitsgruppen, auch gemeinsam mit der Verwaltung 
finden wieder statt, entweder per Videokonferenz oder ggf. im Freien. Erste gemeinsame Projekte sind 
gestartet bzw. werden derzeit gemeinsam mit dem Runden Tisch vorbereitet.

Finanzen
Mit Mehrkosten durch Corona rechnet der Fachbereich nicht. Durch ausfallende Veranstaltungen sind 
geringfügige Einsparungen möglich.



Die Stadtverwaltung und der Gemeinderat der Stadt 

Lörrach in Zeiten von Corona

Herzlichen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.


